

Im Rollstuhl erfolgreich zum Studienabschluss

Durch die zeitliche sowie örtliche Flexibilität schafft ein Fernstudium die besten Voraussetzungen, um Beruf, Familie und Studium optimal zu verbinden – individuelle Betreuung inklusive.

Christoph Dobler leidet an der Muskeldystrophie des Typs Duchenne. Seit Kindesalter werden nach und nach seine Muskeln geschwächt und er sitzt seit seinem 10. Lebensjahr im Rollstuhl. Um seinen fahrbaren Untersatz zu bedienen hat der heute 31-jährige ergonomische Sensoren und eine grafische Benutzeroberfläche für den Computerbildschirm selbst entwickelt und programmiert.

Sein Wissen erlernte er im Bachelorstudiengang Informatik, zu welchem sich Dobler 2008 an der FernUniversität in Hagen eingeschrieben hat. Klausuren und mündliche Videoprüfungen legte der Student am Zentrum für Fernstudien Bregenz ab und auch die individuelle Betreuung während des Studiums erfolgte durch BetreuerInnen des Standortes in der Bodenseeregion.

Der Prototyp „µ-Force Control“ von Dobler ist nun seit eineinhalb Jahren einsatzfähig. „Das System ermöglicht mir wieder die vollständige sowie problemlose Kontrolle meines Rollstuhls. Vor allem gibt es mir wertvolle Lebensqualität zurück“, sagt Christoph Dobler.



Christoph Dobler und Studienkollege Jens-Christian Dobbert bei der Jahrestagung der Gesellschaft für Information in Klagenfurt.

Zentrum für Fernstudien Bregenz

Das Zentrum für Fernstudien Österreich der Johannes Kepler Universität in Linz betreut seit mehr als zwanzig Jahren Studierende der FernUniversität in Hagen. An sechs Studienzentren werden aktuell über 3000 Studierende betreut. Einer dieser Standorte ist das Zentrum für Fernstudien Bregenz. Hier wird mit zwei Universitäten ein vielfältiges Fernstudienangebot und damit eine moderne Alternative zu den Präsenzhochschulen angeboten. Die FernUniversität Hagen bietet international anerkannte Bachelor-,

Master- und Doktoratsstudien, welche auch ohne Matura mit entsprechender beruflicher Qualifikation absolviert werden können, speziell für die Anforderungen von Berufstätigen. „Mittels innovativer Lehr- und Lernkonzepte auf Basis neuester Informationstechnik können 90 Prozent des Studiums zeitlich und örtlich flexibel eingeteilt werden“, sagt Evelyn Mörth, Leiterin des Zentrums für Fernstudien Bregenz. Die Einschreibung für das Wintersemester läuft vom 1. 6. bis 31. 7. Vereinbaren Sie einen persönlichen Beratungstermin unter www.fernstudien.at/bregenz